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Stadt Raguhn-Jeßnitz 

 
Sitzungsniederschrift öffentliche/nichtöffentliche Sitzung des Ausschusses Ordnung 

der Stadt Raguhn-Jeßnitz vom 06.10.2020 
 

Ort: Raguhn - Begegnungsstätte 
Mühlstraße 

 

Beginn: 19.00 Uhr Ende: 20.00 Uhr 
 
Teilnehmer 
 
Anwesend: Abwesend: 
Herr Steffen Erdreich 
Herr Klaus Zschocke 
Herr Nils Naumann 
Sachkundige Bürger 
Herrn Steffen Münter 
Herrn Marten Melzer 
 

Herr Steffen Berkenbusch  
Herr Torsten Braune  
Herr Henry Gräfe  
Herr Andreas Schröter  
 

 
Aus der 
Verwaltung: 

Herr Gerlach 
Herr Wehlmann 

 
Vorläufige Tagesordnung 

 Öffentlicher Teil: 

1. Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung, der 
fehlenden Mitglieder des Ausschusses und der Beschlussfähigkeit   

2. Änderungsanträge zum öffentlichen Teil der Tagesordnung und Bestätigung der 
Tagesordnung    

3. Einwohnerfragestunde    

4. Einwendungen zur Niederschrift und Feststellung der Niederschrift der Sitzung 
des Ausschusses Ordnung vom 23.06.2020 (öffentlicher Teil)    

5. Protokollkontrolle    

6. Anfragen und Anregungen der Mitglieder des Ausschusses Ordnung und des 
Ausschussvorsitzenden    

 

 
 

Protokoll 
 

Öffentlicher Teil: 

 

1. Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung, der 
fehlenden Mitglieder des Ausschusses und der Beschlussfähigkeit   

 
Herr Erdreich als Ausschussvorsitzender begrüßt die anwesenden Ausschussmitglieder, 
sachkundigen Einwohner und Verwaltungsmitarbeiter zur Sitzung des Ausschusses Ordnung 
der Stadt Raguhn-Jeßnitz und eröffnet die Sitzung. Es wird festgestellt, dass die 
Ausschussmitglieder Herr Berkenbusch, Herr Braune, Herr Gräfe und Herr Schröter nicht 
anwesend sind. Herr Schröter wird durch Herrn Naumann und Herr Gräfe durch Herrn 
Zschocke vertreten. Die Einladung erfolgte ordnungsgemäß und fristgerecht. Die 
Beschlussfähigkeit ist gegeben.  
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2. Änderungsanträge zum öffentlichen Teil der Tagesordnung und Bestätigung der 
Tagesordnung    

 
Es gibt keine Änderungsvorschläge. Die Tagesordnung wird einstimmig bestätigt.   
 

3. Einwohnerfragestunde    

 
Es sind keine Einwohner anwesend.   
 

4. Einwendungen zur Niederschrift und Feststellung der Niederschrift der Sitzung 
des Ausschusses Ordnung vom 23.06.2020 (öffentlicher Teil)    

 
Es gibt keine Einwendungen. Die Niederschrift der Sitzung des Ausschusses Ordnung vom 
23.06.2020 (öffentlicher Teil) wird bestätigt.   
 

5. Protokollkontrolle    

 
Vorfahrtsbeschilderung in 30er-Zone "Reichssiedlung" – Warum? 
Es erfolgt eine Umsetzung der Beschilderung auf die gültigen Regelungen einer 30iger Zone. 
In einer Übergangsphase von einem Monat wird von allen Seiten auf die geänderte 
Vorfahrtsregelung hingewiesen und voraussichtlich auch im Amtsblatt veröffentlicht. Die 
Umsetzung soll im 4. Quartal 2020 erfolgen. 
 
Antrag Parkzeitregelung Rathausstraße Höhe Schuhhaus Bringezu 
Die Anordnung durch LK ABI an Stadt Raguhn-Jeßnitz in der 40 KW 2020 erteilt (werktags 8 
bis 18 Uhr für 1 Std.). Die Umsetzung ist im 4. Quartal 2020 vorgesehen. Das Schuhhaus 
Bringezu wird noch informiert. 
 
Einmündung Mühlstraße / Rathausstraße, Raguhn 
Entscheidung LK ABI liegt vor. Der LSBB erhält Anordnung des LK ABI für Absolutes 
Halteverbot auf 15 Meter Länge. Der Umsetzungszeitpunkt durch die LSBB ist ungewiss. 
 
Kurve Gartenstraße / Dessauer Str.  + Haltestelle Dessauer Str. - Parken 
Der LK ABI hat die Anordnung auf Markierung der Bushaltestelle analog Markt Grundschule 
erlassen. Die Markierung soll im Zusammenhang mit der Neuaufbringung der 
Straßenmarkierung auf der K 2050 zwischen Raguhn und Jeßnitz (Anhalt) bis zum 
31.10.2020 erfolgen. 
 
 
Radfahrer auf Gehweg in Rathausstraße, Raguhn 
Die Regionalbereichsbeamten wurden seitens des Ordnungsamtes hinsichtlich Kontrollen 
angesprochen. Diese werden sich der Problematik annehmen. 
 
Fahrbahnbegrenzungslinie vor FFw Raguhn 
Laut LK ABI in Bearbeitung. Antwort steht noch aus. 
 
Halteverbot Angerstraße gegenüber Einmündung Kleiner Weg  
Antwort des LK ABI steht noch aus. 
 
Brandschau / Mängel Grundschule Jeßnitz - Anfrage an Bürgermeister  
Sachverhalt wurde in einem Gespräch zwischen Hr. Marbach und Hr. Erdreich geklärt. 
 
Baumpflege 
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Baum vor bzw. am Sportplatz in Jeßnitz (Anhalt) trocken. Herr Müller ist informiert und hat 
sich der Angelegenheit bereits angenommen. 
 
Bushaltestelle Retzau 
Nach Aussage von Herrn Saager (06.10.2020) ist die Aufstellung vorgesehen, jedoch fehlt 
noch ein Angebot der hierfür benötigten Tiefbaumaßnahmen, welche noch ausgeschrieben 
werden müssen. Die Erstellung der Ausschreibungsunterlagen stellt sich derzeit aufgrund der 
Vielzahl an Aufgaben sowie eingeschränkter Möglichkeiten seitens der Technik und Software 
als schwierig dar. Dennoch soll die Ausschreibung zeitnah erfolgen. 
 
Straßenreinigung Grundstück Böbber, Dessauer Straße 37, Jeßnitz(Anhalt) 
Das Grundstück ist neu zugeordnet. Der neue Eigentümer wird aufgefordert. 
 
Heckenpflege / Heckenschnitt Hallesche Straße, Raguhn 
Der LSBB hat die Durchführung gegenüber dem Bauamt, Frau Römmling zugesichert. Da 
nunmehr auch der Straßenverkehr beeinträchtigt wird, wurde seitens dem Ordnungsamt bei 
Herrn Scholz von der Landesstraßenmeisterei nachgefragt ob nunmehr bereits ein Termin 
fessteht bis wann die zugesicherten Maßnahmen durchgeführt sein sollen. 
 
Parksituation Markt Raguhn 
Im Moment gibt es keine neuen Erkenntnisse bei der Erstellung einer Verkehrskonzeption für 
den Markt Raguhn. Bei der Beratung zum Hausjalt 2021 sollte darauf geachtet werden, dass 
die Mittel hierfür auch eingeplant werden.  
 

6. Anfragen und Anregungen der Mitglieder des Ausschusses Ordnung und des 
Ausschussvorsitzenden    

 
Geschwindigkeitsübertretungen im Ortsteil Marke 
Herr Naumann spricht die gefühlten Geschwindigkeitsübertretungen in Marke an. Hierbei 
wurde auch auf den Bereich am Ortseingang aus Raguhn kommend sowie die Strecke 
zwischen Bahnschranke und ehem. Asylheim eingegangen. Seitens der 
Regionalbereichsbeamten wurde ihm mitgeteilt, dass Messungen bestimmte Abstände / 
Strecken erfordern und dies größtenteils mit bestimmter Technik nicht möglich sei. Ein 
Gespräch mit Polizeibeamten im Bereich Bitterfeld-Wolfen ergab nach seinen Angaben 
andere Abstände bzw. erforderliche Messstreckenlängen. Nun sei ihm unklar was denn nun 
geht und was nicht. Es soll nochmal geprüft werden, was nun tatsächlich geht. Des Weiteren 
soll der Landkreis über ein Gerät verfügen welches tatsächlich gefahrene Geschwindigkeiten 
messen kann. Man könnte somit ermitteln, ob tatsächlich Überschreitungen vorhanden sind 
und wie hoch diese sind. Gegebenenfalls könnte dann auch ein Gespräch mit den Räten 
sowie der Polizei und Ordnungsamt erfolgen (auch ein Vororttermin könnte anberaumt 
werden). 
  
Stand Tor Begegnungsstätte 
In der Begegnungsstäte sollte das Tor der Garage instandgesetzt werden und die mobilen 
Elemente des Hochwasserschutzes eingelagert werden. Wie ist der Stand zur 
Instandsetzung und Umlagerung? Das Tor ist instandgesetzt. Die Umlagerung wurde / wird 
mit Frau König und Herrn Teichler abgesprochen und durch die Wasserwehr realisiert. 
 
Parken an der Sekundarschule Raguhn 
Es wurde festgestellt, dass insbesondere zu den Mittagszeiten länger als die 3 Minuten 
zwischen Bahnhofstraße und Sekundarschule (eingeschränktes Halteverbot) geparkt bzw. 
gehalten wird. Auch Abends wird oft verstärkt von Verstößen im Bereich der Sekundarschule 
gesprochen. 
 
Straßenreinigung sowie Hecken-, Strauch- und Baumwuchs 
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Inwiefern erfolgen Kontrollen diesbezüglich seitens der Stadtverwaltung? Die dünne 
Personaldecke erlaubt keine speziellen Kontrollen für ausschließlich diese Art. Die 
Kontrolltätigkeit ist oftmals nur auf Montag und Mittwoch beschränkt, da zu den Sprechzeiten 
die Anwesenheit der Sachbearbeiter gewährleistet sein soll. An diesen beiden Tagen hat sich 
jedoch oftmals so viel Kontrollmaterial auch aus Meldungen und Sprechzeit ergeben, dass 
dies einfach nicht geschafft wird.  Es sollte eventuell versucht werden im Amtsblatt darauf 
anzusprechen und zu veröffentlichen. Dies wird seitens des Ordnungsamt bereits praktiziert. 
Ja aber man sollte es vielleicht jeweils spezialisiert auf ein bestimmtes Thema 
kommunizieren. 
 
Anfrage zu einer Aussage aus dem Stadtrat hinsichtlich Coronakosten 
Es wurde  ausgesagt, dass eine Million Euro seitens der Stadt ausgegeben wurde. Dies 
wurde wahrscheinlich falsch kommuniziert. Darin waren sicher alle Kosten und Ausfälle 
gemeint.  
 
 


